
名鉄知多半田東ロータリーにおける実証実験報告書 

（令和６年３月～７月分） 

 

 

 

 

 

 

実施概要 

  

  期間：令和６年３月～（継続中） 

 

  場所：名鉄知多半田駅東ロータリー 

 

  内容：ストリートファニチャー（椅子とテーブル）の常設  

     日常的なキッチンカー等出店 

     地元商店街によるイベント開催 

 

  目的：現在通過点となっている知多半田駅前に人が居たくなる空間を創出することで、 

来街するきっかけや足をとめるきっかけとなり、日常的な人の滞留を生むことに 

つながるかを検証すること。 

 

実施主体：一般社団法人はんだのたね 

 

  

  



社会実験の報告 

知多半田駅前には人の居場所が必要である。そんな意見から始まって継続している社会実験 

3月から７月までの実施について、参考データも踏まえ報告します。 

 

ストリートファニチャーについて 

利用人数の実測は難しいものの、朝夕の出退勤や通学時の待ち合わせ、日中の子ども連れの親子の休憩

など、多くの方に利用されていることが確認できます。夏になると日差しが強くなり、椅子やテーブル

の劣化が見受けられるため、メンテナンスが必要です。また、植栽は地植えではなく鉢植えなので、定

期的な水やりや土の手入れが必要です。利用者からは、特に暑い時期には木陰が欲しいという意見も寄

せられています。 

 

キッチンカー等出店について 

平日の売り上げは、11時から 13時、16時から 20時が多いと感じています。ストリートファニチャー

とキッチンカーの出店ともに認知度が上がってきており、継続的な出店により駅前利用者の増加が見込

めると期待しています。3～5月の気候が安定している時期は平日でも売り上げが安定していましたが、

6月以降の暑い時期には利用者の日差し対策が必要になるだけでなく、キッチンカーの出店者も車内温

度が高く、駅前出店が困難だという意見もあります。 

近隣商店街のイベントにキッチンカーが出店したところ、エリア外からの来客もあり、日常利用だけで

なくイベント広場としての駅前利用もエリア活性化のために重要だと考えます。 

ココチヤコーヒーさんをはじめ、駅前の活性化に協力的な出店者が継続的に出店していただけること

で、近隣住民・事業者・利用者の駅前活性化への意識を高める事業となっていると感じます。 

 

まとめ・今後の課題について 

期間： 

• スポットではなく継続した効果測定を行いたく、12月までを予定しています。 

内容： 

• ストリートファニチャー・キッチンカー等の出店を継続： 

o ストリートファニチャー： 

▪ 植栽・椅子・テーブルの整備管理 

▪ 利用者観測方法の整備 

▪ 夏場には、陽を遮る知多半田駅階段下の活用を名鉄駅長に提案 

o キッチンカー等の出店： 

▪ 電源設置（利用者より発電機の音がうるさいとの意見と出店者の要望に応えるた

め） 



▪ 出店者スケジュール管理（出店者が同じだとマンネリ化し、利用者減少傾向が見

られる） 

o 周辺環境整備： 

▪ 雨風や日差しを遮る環境作り 

▪ 清掃・雑草管理 

▪ 放置自転車の管理 

▪ 周辺の空き店舗や空き駐車場の情報収集と利活用の検討 

▪ ロータリーリニューアルへの提案 

  



【参考データ】 

①利用者アンケート 

 

 

 



 

 

 



 

 

  



自由意見、感想や意見、要望 

① 店舗等について 

・キッチンカー最高です！ 

・気軽に寄れるカフェを増やしてほしい 

・駐車場がある休日の朝市ができたらいいな 

・テイクアウト、ファーストフード店が欲しい 

・スタバ等のコーヒーショップを誘致して欲しい 

・マックなどの 24時間営業の飲食店がほしいです 

・もっとたくさんのキッチンカーに来て欲しいです！ 

・皆が集えてサウナ施設もあると人が溢れるような気がする 

・おにぎり屋さんとかのほっこりしたくつろげる空間が欲しい 

・朝夜にふらっと寄れる立ち飲み(コーヒー、お酒)のお店がほしい 

・朝の散歩中、毎朝テントを立てて頑張ってるのをみるとこちらも元気が出る 

・朝の時間帯は職場に急足の方が多いので、夕方の時間帯でビールやおつまみも良いのでは。 

・朝の駅前はどこのお店も開いてなく寂しいので、入れるお店、話せる店員さんがいると嬉しい 

・ベンチと植栽は待ち合わせや休憩にはとても良いと思います。コーヒースタンドが常設だといいで

す。 

・駅内のファミマで買った商品を食べる場所があって助かりました。テーブルがもう少し広いと嬉しい

です！ 

・ベンチ利用してコーヒー飲みました。近くでタバコを吸ってる人がニオイが漂ってきて嫌な気分にな 

りました 

・キッチンカーが複数ありお祭りのようだと楽しそうでいいなと思います。楽器などを弾く人もいた

り、フード系メニューも選べるマルシェがあったら伺ってみたいです 

・クラシティ半田をもっと使いたいと思える施設にしてほしい。また、駅前にもっと気軽に楽しめるお

店を誘致してほしい。最近、居酒屋でさえ潰れていき、本当に活気がなくなっている気がします。 

・駅前に手頃でおしゃれで親しみやすい店舗を誘致してほしい。観光者をもっと意識しつつ地元の人も

来たくなるような場所を模索してほしい。キッチンカー（HAJIKAMI）はいいけど発電機がものすごく

うるさいです。周辺の方は相当うるさいのでは?すごく気になるしせっかくテーブルや椅子があって

も憩えません。 

・月に一度程度、市立図書館の除籍本や、一箱古本市のようなものを作り、必用な人に行き渡る・循環

するようなイベントをしてほしい、あと、禁煙を徹底して欲しい。喫煙スペースだと思っている人が

多すぎる（とくに中高年男性）ので平日ふらりと子連れで立ち寄るのは非常には厳しい。 

 

 

  



自由意見、感想や意見、要望 

② 環境について 

・ライブ 

・楽しく人が集まる場所 

・犬連れにも優しい場所 

・待ち合わせに最適な空間です。 

・駅前が賑わうよう願っています 

・暴走族などがうるさくて治安が悪い 

・電車が見える場所に椅子が欲しいです 

・通り過ぎるだけでなく立ち止まって何かできる場所。 

・駅を出た時、季節の花が咲いている花壇が、目に入る設計 

・ベンチ横でタバコを吸う方が複数おり、ゆっくりできませんでした。 

・いろいろな取り組みをやってみる、というのはワクワクして良いと思います。 

・子どもを座らせる場所は街中に多く欲しい、雨でも、暑くても休める場所が欲しい 

・催しやイベントの際に清潔なお手洗いが近くにあると安心して子連れでお出かけできると思います。 

・駅周辺もとても殺風景、季節の花があったらいいのにといつも思う。活気がなく、寂しい感じがしま

す。 

・こんな場所があったらいいなが実現しました！ぜひ名鉄インホテルまでこういったエリアを拡張して

いただきたいです。それだけで賑わいが増えると思います！ 

・駅前が広く綺麗なのに、人が集まったりする機会が少ないので、集まれる機会がほしい！また、子連

れがお店だと入りづらいが外だと気軽に利用出来るので、子どもも遊べるような物もあると利用しや

すいと思った。 

・1歳、3歳のこどもと、ご飯を食べるために利用しました。ベンチが深くて背もたれがあるので、子

供が食べやすくてとてもよかった！電車やバスもよく通るので、飽きない。今後も是非続けてほしい

です！お願いします！ 

・特に今のような暑い季節は冷房は無くとも植栽で少しでも涼しく感じられるといいので、今置かれて

いるようなベンチと一体になった植栽が増えると嬉しいです。(暑さのあまり枯れてしまっているも

のもあるので維持が大変ですが…) 

・日焼けしないよう屋外で日差しを避けられる場所が増えると良いです。また、自転車を停めておける

場所が駅前には無いので、マルシェのときだけ臨時駐輪場があると良いかなと思います。駅前に喫茶

店が無くなり時間を潰せる場所が無く、電車の待ち時間にクラシティまで行くのは少々遠いので、今

社会実験をしている場所で電車の待ち時間に滞在できる場所があればと思います。 

 

 

  


